

# LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XVIII.

**Precios de suscripción.**—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Jués 9 de Agosto de 1877.

**Precios de inserción.**—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5,252

## LA FAMILIA.

Son tantos los sentimientos que obran en el alma humana: son tantos los móviles que gravitan sobre el individuo, que pecaríamos indudablemente de minuciosos si intentáramos enumerarlos; si aun en débil bosquejo nos detuviéramos á analizarlos siquiera con breves palabras.

Admirable máquina, complicado mecanismo, el hombre experimenta á un tiempo multiplicados afectos, siente distintas impresiones y todos los afectos, todas las impresiones, determinan junta su móvil naturaleza.

Pero si grandes aparecen en dilatada serie los resortes que ponen en movimiento al individuo, fuerza es convenir que entre todos ellos hay algunos que se destacan con mas vivos colores, que revisten una idea mas profunda, mas grande, mas elocuente.

El título de estos renglones se halla en ese caso; es un poema inesplicable, es una promesa, es la teoría del porvenir.

La familia! Ved aquí el lazo que une al ciudadano con su patria; ved aquí la síntesis de las sociedades: la revelación del ayer, la fé de hoy, la esperanza del mañana.

Bajo este punto de vista, es decir, en la familia hallamos uno de los principales deberes que el hombre está llamado á cumplir, pero en un grado tal que segun su línea de conducta para con aquella, habrá de deducirse hasta donde llegarán y en qué sentido sus relaciones con los demás hombres.

No exageramos: el individuo necesita ante todo ser buen ciudadano en el fondo del hogar: aquí se templan las almas para las luchas del mundo, y quien realiza su misión á solas con la familia es seguro que tiene adelantado mucho para el trato social.

La clase obrera, á la cual van dedicadas estas líneas, tiene mucho que hacer si aspira á cumplir sus obligaciones con la familia; porque si bien es cierto que no pocos hombres practican sus deberes, es igualmente cierto que otros darán al olvido sus obligaciones,

destruyendo la armonía indispensable á las buenas relaciones individuales.

No nos quejemos de la atonía del niño, de su desnudez mental, de la abyección en que yacen los dos sexos en tanto que los padres arrostran una existencia anómala en la que ningun lugar ocupa la familia.

El hombre há menester alzar la frente hasta donde le permita la soberana grandeza de la Providencia, y en verdad no conseguirá este objeto mientras dá al olvido sus deberes sagrados respecto á la familia.

La familia es el punto de partida para toda obra: de ella se derivan los bienes y los males, á ella se subordinan los Estados y ella, en fin, aparece como el termómetro infalible que señala, á la par que los grados de civilización general, la suma de condiciones de diversa índole con que cuenta el ciudadano.

Al calor del hogar se elaboran las civilizaciones: al calor del hogar se engendran las esperanzas del porvenir representada en los hijos, que están llamados á recibir la huella del ejemplo paterno.

La familia! ¿Qué pudiéramos añadir á las observaciones espuestas? Inútiles serian nuestras palabras en asunto de tan alta importancia, y cuya grandeza aparece indudablemente en el alma de cada individuo.

Cuando fijamos la vista en esa triste infancia que recorre las calles de nuestras poblaciones, entregada á sus nacientes vicios, presa de la ignorancia, víctima inocente de un descuido fatal, no podemos menos de anatematizar á los padres que así olvidan sus obligaciones hasta el punto de esponer á la consideración pública una turba de seres inútiles y próximos quizá del crimen, en vez de ofrecer modelos de virtudes.

El abandono es la causa de infinitos males y muchos padres son verdugos de sus hijos, gracias á ese abandono.

Nada nuevo hemos dicho; nada nuevo hemos prometido consignar; nuestro propósito abarca un horizonte

reducido. Queríamos recordar deberes que todos conocen, y que sin embargo, se olvidan con frecuencia; y parecemos que nuestro pensamiento ha sido realizado. ¿Servirán para en adelante estas reminiscencias de antiguas obligaciones?

Lo ignoramos; pero si la voluntad encierra algun valor, habremos de estar satisfechos de nuestra obra.

## LA ATLÁNTIDA.

Hé aquí la carta que ha dirigido al autor de la Atlántida el gran poeta Mistral.

Maillano (Bouches du Rhone) 18 Julio de 1877.

Sr. D. Jasinto Verdaguer.

Señor y distinguido maestro.

Acabo de leer atentamente «La Atlántida» y me apresuro á rendiros el tributo de mi mas ardiente admiración. Despues de Milton (en su «Paraiso perdido»), despues de Lamartine (en su «Chute d'un ange») nadie habia sabido tratar con tanto vigor y tanta grandeza como vos las tradiciones primitivas del mundo.

Vuestro magnífico poema me hace el efecto de aquellos animales desaparecidos que los mineros hallan en las entrañas de la tierra, los cuales, reconstruidos por la paleontología, nos revelan el mundo misterioso que anegó el diluvio. La concepción de «La Atlántida» es grandiosa, y su ejecución brillantísima. Jamás Cataluña habia producido una obra que encerrase en sí tanta poesía, tanta magestad, tanta magnitud, fuerza y sabiduría tanta. Las tradiciones mas antiguas y mas venerables de la tierra catalana se ven aquí reunidas, organizadas y vivificadas con una verosimilitud extraordinaria, y la imaginación, á una con la ciencia, embellecen maravillosamente vuestras soberbias descripciones.

Bravo y notable cantor, habeis cumplido con exceso las promesas que se veían en vos cuando jóven. Todavía recuerdo aquellas hermosas fiestas de Barcelona en que os conocí, cuando

que le habian reconocido deudas ficticias.

De 1873 á 77 sus recursos disminuyeron, haciéndole pensar que se aproximaba una época en que su edad y su salud quebrantada no le permitirían continuar la vida aventurera que habia preferido desde su mas tierna edad, á la del trabajo.

Era hija Mad. Gras de una portera de la calle de Menilmontant y de un obrero que ganaba fatigosamente su subsistencia y la de sus cuatro hijos. Una señora de la vejez se compadeció de la muchacha, que parecia enferma y desgraciada, y mostraba una inteligencia precoz y singular ardor por la ganancia revendiendo frutas en el barrio. Hizola bautizar, la adoptó é hizo entrar en un colegio, en el que permaneció hasta 1848. Entónces, ya en estado de ganar algun dinero, sus padres la recogieron bruscamente, enviándola á vender tortas á las barreras de Paris.

Durante seis años no se acordó si-

quiera de estudiante, cubierta todavía la cabeza con la barretina morada, vinisteis á saludarme con tanta gracia y tanto entusiasmo. Todos, lo recuerdo bien, todos contaban con vos: «Tu Marcellus eris.» Habeis centuplicado en la realidad las esperanzas que en vos cifraba la patria.

De todo corazón os felicito y os doy gracias. La soberbia epopeya que acabais de enarbolar en las regiones del ideal pertenece, no solo á Cataluña, sino tambien y muy principalmente, al renacimiento de nuestra lengua: y el «Felibrige» entero se vé glorificado en nuestra obra.

Es de creer que el secretario de los Juegos Florales de Barcelona habrá remitido un ejemplar de «La Atlántida» á la «Sociedad de lenguas romanas de Montpellier,» y supongo, fundadamente, que se hará de él la mención que merece en la «Revista de lenguas romanas,» porque la aparición de «La Atlántida» es un acontecimiento para todo nuestro Mediodía.

Os saludo, noble y buen maestro, y os abrazo de todo corazón.

F. Mistral.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 4 de Agosto de 1877.

Muy señor mio: «La Iberia» podrá proclamar muy alto, para que todo el mundo lo oiga, la unanimidad de pareceres que existe en el partido constitucional; los hechos, que son siempre mas elocuentes que todas las apreciaciones, probarán que la afirmación del órgano mas genuino del Sr. Sagasta no es absolutamente exacta. Ha bastado que «Los Debates» se mostrara partidario de la fusión ó coalición de los partidos ó fracciones liberales, casi tan infinitas como las arenas del mar, para que se viera una vez mas de manifiesto la disidencia que mina el campo constitucional.

«El Imparcial» de hoy, que de todo sabe sacar partido, lo pone en evidencia de una manera que no ha lugar á duda: de los cuatro periódicos con que cuenta esta comunión política, «Los Debates» y «El Constitucional», se mostrarían conformes con la nueva bandera de la «La Patria,» órgano hasta ahora el mas

quiera de su bienhechora, pero en 1854, viéndose sin recursos, imploró de nuevo su caridad y la acogió de nuevo y puso en aprendizaje, casándola despues con el jóven Carlos Gras, y entregándole por via de regalo de boda 3.000 francos para que estableciese un almacen de comestibles.

Durante algunos meses trató de enriquecerse rápidamente, manejando su pequeño comercio con febril actividad; pero no lo consiguió y se separó de su marido, que murió en el hospital en 1871, sin que supiese de él en todo este tiempo.

Cuando se separó de su marido en 1856 contaba diez y ocho años de edad é inmediatamente entró en relaciones con un oficial, procurando desde 1858 á 64 establecer un comercio de perfumería primero y luego uno de papel.

Entró despues en el teatro, instalándose por último con cierto lujo en una casa de la calle de San Jorge, donde conoció á un rico propietario de Bretaña, que le regaló una pequeña

## FOLLETIN.

### TRIBUNALES FRANCESES.

#### EL CRÍMEN DE MADAME GRAS.

Un despacho del «Centro Telegráfico» anunció que ha sido condenada Mad. Gras per el tribunal de Assises del Sena á quince años de reclusión. Este proceso, que tan honda sensación ha causado en Francia, es abundantísimo en episodios novelescos, y seguramente merece que le conozcan, aunque en extracto, los lectores.

Los reos eran Mad. Gras, viuda, conocida por Juana Delacour, acusada de haber hecho arrojar al rostro de Renato de la Roche el contenido de un frasco de ácido sulfúrico, que le desfiguró y dejó ciego, y Matias Gaudry, ejecutor del crimen.

En 1873 conoció Mad. Gras en Bougival á Renato de la Roche, que

habia llegado poco antes á Paris, procedente de Anjou, su país natal. Aún no contaba veinte años, excediéndole ella en quince. Sus relaciones llegaron en pocos meses á la intimidad, concluyendo el jóven Renato por sentir un amor ardiente y por mostrarle una confianza ilimitada. A los tres años de tal intimidad, calculó la acusada que esta pasión, á causa de su misma viveza, se debilitaria poco á poco, hasta llegar á extinguirse, y despues de minuciosos preparativos, ordenó á su cómplice Gaudry el crimen horrible que debia entregarle para siempre su víctima, desfigurada y ciega, pero rica.

Aun cuando Mad. Gras no cesara de luchar veinte años con una constancia infatigable por enriquecerse, acudiendo á todos los medios, por atrevidos y peligrosos que fuesen, no poseía, sin embargo, valores mobiliarios, ni capital, y sí solo algunos créditos poco importantes y de difícil realización, contra sujetos con los cuales habia sostenido relaciones amorosas y



autorizado de los centralistas; los otros... «La Iberia» y «La Mañana» no combaten precisamente el «desideratum» del Sr. Cánovas del Castillo...

«Nosotros somos los buenos; nosotros solos, ni mas, ni menos.»

Buena es que los partidos tengan fe en sus principios; pero que esto diga el constitucional, de tan accidentada historia, francamente nos parece algo fuerte y quizá inoportuno para realizar proyectos de alguna importancia...

Con algun fundamento decia yo, pues, ayer, concuerde con mis opiniones de siempre que el retraimiento era un círculo vicioso, cuyas consecuencias podrían afectar muy mucho la compatibilidad del partido que lo ha proclamado...

Mientras los hombres de primera fila se pagan de esas habilidades negativas, los centralistas de menos pretensiones, se valen de otros medios para llegar a un resultado más práctico. Efecto de los trabajos hechos en el Congreso por la llamada seccion económica, los diputados Sres. Gaviña y Verdugo están recibiendo numerosas adhesiones de provincias...

Suyo, Leemos en «La Nueva Prensa»:

«Ocupase «La España» de las huelgas en los Estados Unidos.

Busca piadosamente el remedio de las males que hacen al mundo moderno, y lo encuentra en los preceptos de la Iglesia, que recuerda cada año a los ricos la historia del mal rico, la de Lázaro, la dificultad de salvarse los que tienen riquezas, las bienaventuranzas prometidas a los pobres y que delante de

finca junto a Nantes, en la que vivieron juntos hasta 1871. En dicha época, y cediendo a las instancias de su familia que pretendía casarle, rompió con ella y le entregó algun dinero; pero desde entonces no cesó de pedirle cantidades, a veces con amenazas, hasta que obtuvo el reconocimiento de un crédito a su favor por 7.000 francos, que mediante una habilidad y una duplicidad extraordinaria, hizo subir hasta 53.000 francos. No se detuvo en este punto, sino que publicando en los periódicos noticias de su familia y de la de su mujer, y anunciando que conservaba en su poder cartas que le comprometían, y que sabría publicar, le arrancó 3.000 francos mas, manifestándole que esta lucha no concluiría hasta que le asegurase una renta vitalicia de alguna importancia.

Después de su ruptura con éste, entró en relaciones con un joven que le pagaba la habitacion y le daba 3.000 francos. Como el anterior, quiso casarse, e inmediatamente obtuvo ella que

Dios «no hay acepcion de personas.» Realmente la enseñanza es piadosa y repetida; pero hace mil ochocientos años se repite, y los ricos siguen apegados a la riqueza y los pobres conmovidos por sus rencores, y el mundo agitado por cóleras sombrías y luchas violentas. No es, pues, el Evangelio ni la Iglesia quienes han de resolver la pavorosa cuestion social, por mucho respecto que nos inspiren en lo que se refiere a encaminar las almas al cielo: no respecto a la suerte de los cuerpos en la tierra que la humanidad se ha empeñado en mirar como de importancia suma. Aplicar la caridad evangélica a las vastísimas miserias sociales, es como verter un vaso de agua en el cráter de un volcan.

Y la prueba es esa encantadora Edad Media, ante la cual «La España» se prosterna en éxtasis; la redención de cautivos no hizo tanto por ellos, como Ducheine exterminándolos en Africa, como la armada española en Lepanto y las escuadras rusa, francesa e inglesa en Navarino.

Se auxiliaba a los enfermos dejándolos morir por los caminos, apartando a los leprosos y apestados de todo trato humano. Se visitaba a los presos, pero ¿dónde se hallaban éstos? En profundas mazmorras, en infectas prisiones de que aun en nuestro siglo se conservan algunas. No hablemos de la caballería andante defensora de peregrinos y de princesas desgraciadas: Cervantes la ha aplastado; la Guardia civil ha hecho olvidar sus servicios.

Así, pues, la Iglesia no logró nunca disminuir el número de los pobres, antes bien, lo aumentó haciendo olvidar a las muchedumbres los cuidados terrenos por las celestes esperanzas de dichas ultratumba.

Conviene poner correctivo a la propaganda insensata de esos hombres de reaccion, que han poseído durante veinte siglos el dominio del mundo y la dirección de la humanidad, sin que al ceder su puesto a las modernas ideas, se noten los beneficios de su secular gestion. La humanidad sigue siendo por punto general, tan feroz, tan desdichada como cuando se erigieron en sus jueces, sus gobernantes y sus dispenseros los hombres de «La España.»

Si algo ha progresado, no son por cierto estos los que la han hecho progresar.»

NOTICIAS GENERALES.

Los señores Clark e hijo, de Cambridge, Massachusetts, construyen un telescopio de cinco yardas de largo con un objetivo de 15 pulgadas de diámetro para el observatorio de Lisboa que costará 6.000 duros; despues harán otro de grand-s dimensiones para el colegio de Yae, cuyo coste ascende a 50.000 pesos, empleando algunos años en su construcción.

Los periódicos de Perpiñan, publican nuevos detalles sobre la explosion de la fábrica de cartuchos de Paulilles. Las victimas llamábanse Alfredo Jusseau, de veinte y siete años, quien ha dejado un

le reconociese un crédito de 5.000 francos, sin que despues de casado le dejase en paz, obligándole a que abandonase a su mujer y le entregase algunas cantidades.

Desde 1876 no tuvo relaciones más que con René de la Roche, a quien habia conocido dos años antes. Huérfano éste desde la edad de nueve años, emancipado a los diez y ocho y dueño de una fortuna considerable, vivia inactivo, ya en Turana al lado de un hermano, ya en Paris. La pasión que supo inspirarle la Gras creció rápidamente, llegando a adquirir sobre él un imperio absoluto, sin que él mismo advirtiese el yugo que le sujetaba cada día mas. No daba paso alguno sin que ella le autorizase; no obraba en ningun sentido sin que ella le dirigiese, aun en sus relaciones de familia, en sus negocios y en todos los detalles de la vida. Al saber en 1876 que trataba de casarse, experimentó una decepcion amarga, pues esperaba llegar a ser su esposa. Trastornado así su plan y perdida su

hijo; María Gauvel; de veinte y ocho años, y Teresa Raimon, de diez y ocho años. Los cuerpos de estos desgraciados fueron mutilados de una manera horrosa, siendo sus miembros lanzados a una distancia de 55 a 60 metros. Mme. Pam estaba en el jardin en el momento de la explosion y poco faltó para que alcanzaran las vigas del techo. No se han averiguado todavía las causas de la explosion.

En la mañana en que ocurrió este terrible suceso, los tres obreros estaban terminando la putreficacion de tres trozos de dinamita goma (cerca de nueve kilogramos), que debían ser colocados en cartuchos, por ellos mismos, el día siguiente. El segundo director del establecimiento habia comenzado en persona la operacion, vigilándola atentamente, no lo que este trabajo ofreciese más peligro que las ordinarias manipulaciones, sino para cerciorarse de que se p actuaban todas las operaciones recomendadas a Jusseau.

Los Sres Joly y Barbier, de Paris, han inventado un aparato avisador de incendios. Consiste en un cable que contiene dos hilos de cobre aislados por gutta-pecha y que corre por distintos lugares de un edificio. Los dos hilos, por sus extremidades, comunican con una pila y con un juego de campanillas.

Apenas comienza el incendio la gutta-pecha se funde, los hilos se encuentran en contacto y las campanillas actúan energicamente.

«Existe en Italia hace algunos años una Escuela gratuita destinada exclusivamente a la educación física e intelectual de los niños raquíticos ó contrahechos. Esta escuela fundada por el señor Jicar de Netro, ha dado excelentes resultados. Hallase instalada en locales muy ventados rodeados de vastos jardines y provistos de aparatos de hidroterapia y de gimnasia. A su llegada los niños son conducidos al baño. El resto del día está consagrado al estudio, interrumpido con frecuentes ratos de recreo y de ejercicios corporales.

Proporcionales además un alimento fortificante y las medicinas que necesitan para combatir sus afecciones. El establecimiento se halla dirigido por un sabo médico, el doctor Pini. En Paris se anuncia la creación de una institución humanitaria análoga a esta, que será debida a la generosidad de un particular.

TELEGRAMAS.

Bucharest 2. Han sido suprimidos los trenes de viajeros en la línea Jassy a causa del transporte de tropas. La noche ultima han caído al Danubio nueve obuses que retiraron los rusos de Rusehik.

Bucharest 2. El gran duque Nicolás ha marchado a Plewna para activar los preparativos de un nuevo ataque para tomar el desquite de la batalla que los rusos han perdido.

El gran Duque tiene la intencion de

ilusion, concibió al punto nuevos proyectos, ya porque no esperase contraer nuevas relaciones, ya porque considerase al joven La Roche mas fácil de explotar que otro alguno. Hízole, pues, objeto único de sus interesados cálculos.

A fines de 1876 fué atacada de una puresía que la retuvo seis semanas en el lecho, y comprendiendo entonces que le faltaban fuerzas para emprender la lucha, decidióse a apresurar la realizacion del plan que habia concebido.

Un hombre, con aspecto de obrero, iba todos los domingos a su casa hacia un año. Partía la leña, embotellaba el vino, subía el carbon y despues de estas faenas almorzaba con ella. Esta familiaridad con el obrero extrañaba a todos los vecinos, que les suponían parientes muy próximos, pues ella le tuteaba. No era, sin embargo, su hermano, ni su amante; le habia conocido en la calle de Menilmontant, donde vivieron sus padres, junto a los

atacar la ciudad de Lowatz con objeto de envolver las fortificaciones de los turcos en Plewna.

Batoum 3. Las tropas turcas que están en Batoum irán a Varna.

Constantinopla 3. A consecuencia de la victoria de Plewna por las armas turcas, el partido de la guerra en esta capital crece extraordinariamente.

Muchas familias griegas abandonan a Constantinopla, temiendo la sublevacion de los griegos en las provincias turcas si se declara la guerra entre la Puerta y Grecia.

GACETILLAS.

¿Qué me cuenta V.?—Nuestro apreciable colega Las Noticias de Málaga en la seccion de Miscelánea Política que inserta en su número de 5 del corriente mezcla el humilde nombre de nuestro periódico entre otros cinco que, segun el cofrade, sostienen determinada solucion respecto al matrimonio de un elevado personaje. Omitimos entrar de lleno en esa cuestion candente, pues ya sabe el colega que el que juega con fuego

Al fin y al cabo se quema, pero sospechamos que Las Noticias no nos ha leído bien al atribuirnos la inmixtion que revela al público con cierta fruicion.

Podrá nuestro corresponsal, a quien dejamos toda libertad de criterio para tratar las cuestiones políticas puestas sobre el tapete, haber ó no haber hablado en el sentido que Las Noticias dice; pero lo que a LA CRÓNICA MERIDIONAL atañe no ha pronunciado todavía una palabra referente al asunto a que Las Noticias alude.

Creanos el periódico malagueño y esté convencido de que si tomásemos parte en la lantaza, mas bien escogeríamos su personalidad como pareja nuestra, que no aquella que nos asigna nuestro compañero en la prensa.

El señor Stelher, (Hamburgo).—Todavía no hemos recibido los datos mereos melactista del sorteo de 19 de Julio de la Loteria alemana; Rogamos al Sr. Seiner que la remita cuanto antes a los interesados en esta capital.

Se hallan vacantes en este Obispado los Curatos siguientes:—He término:—En esta ciudad las parroquias del Sagrario y San Pedro; y fuera de ella las de Santa Maria de Cantoria, id. de Tabernas, idem de Oriá, idem de Serón, id. de Sorbas, id. de Eubrin e idem de Najar.—De segundo ascenso:—Las de Santa Maria de Albarchez, id. de Antas, idem de Bedar y San Ginés de Purcheña.—De primer ascenso:—Las de Santa Maria de Baccres, id. de Felix, id. de Huércal, id. de Lucanena, id. de Lucar, San Sebastian de Olbá del Rio, Santa Maria de Tahal, id. de Turcillas y San Benito de Vicar. De entrada; Santa Maria de Alcedia, San Antonio de Bayarque, Santa Maria de Benahadux, San Joaquin de Garrucha, Santa Maria de Huebro, id. de Senés e id. de Sufi; y debiendo proveerse en concurso abierto segun lo dispuesto por el Sto. Concilio de Trento, y a nombramiento de S. M. con

de la Gras, y aunque los acontecimientos les habian separado largas temporadas, conservaban su intimidad.

Gaudry habia sido soldado desde 1858 hasta 1864, en cuya época se estableció en Amiens; y se casó con una joven, de la cual habia tenido un hijo antes de entrar en las filas.

Muerta su esposa en 75, regresó a Paris, dejando a su hijo mayor en el departamento de la Saonne, y encargando a su madre, que residia en San Dionisio, del segundo. La viuda Gras le acogió entonces como un amigo de clase inferior, al que se utilizaba cuando puede servir, y al que se despidió sin escrúpulo cuando molestó. Aceptando Gaudry tal situacion, concluyó por concebir una pasión, cuyo carácter no comprendió al principio.

En 1873 conoció a la hija de su madre, y se casó con ella. (Se continuará.)



vista de las ternas, conforme al último Concordato; para que así se verifique y no se dilaten las vacantes en perjuicio de las almas, desde luego se cita y llama á concurso general de oposición, á todos y cualesquiera pretendientes y opositores con la edad y requisitos competentes para obtener Beneficio curado, sean ó no naturales de esta Diócesis, pero siempre españoles, que quieran suscribir á la de los relacionados curatos y de los demás que por cualquier concepto quedaren en adelante vacantes hasta la formación de las ternas. Deberán presentarse los opositores por sí mismos ó por persona autorizada con poder bastante en el Palacio Episcopal de esta Ciudad de Almería, dentro del plazo y término perentorio de sesenta días, que concluirán el día diez y nueve de Setiembre próximo venidero, exhibiendo dentro del expresado término al Secretario de Cámara, relación justificada con documentos que acrediten la edad, patria, méritos, ejercicios literarios, testimoniales y demás necesarios á comprobar su conducta y otros requisitos, que exige el derecho, para poder obtener la cura de almas; teniendo por entendido que, sin la exhibición previa de dichos documentos ó pasado que sea el término prefijado, no serán reputados por tales opositores, ni admitidos á este concurso: que el examen ha de hacerse por el Prelado ó Provisor Vicario general con los Examinadores sinodales elegidos, dictándose en idioma latino á todos los opositores presentes, unas mismas cuestiones y casos de Teología positiva-canonico-moral, y unas que sea relativo á la cura de almas, y un mismo texto de la Sagrada Escritura: todo lo cual escribirán y en el propio idioma responderán á las cuestiones, resolverán los casos propuestos, y formarán una plática ó discurso en castellano sobre el texto de la Sagrada Escritura, escribiendo y firmando de su mano las respuestas, soluciones y plática dentro de los términos que se señalarán.

**Leemos en un colega de Alicante:**

«Un anciano infeliz, imposibilitado para toda clase de trabajo, y que vive de la caridad que invoca por las calles de nuestra ciudad, reunió días pasados, después de lo preciso para sus necesidades diarias, una peseta, con la cual se presentó en la lotería, pidiendo un billete de la rifa de Beneficencia. El administrador Sr. Domenech, despachó con su bondad característica al anciano, el cual volvió á los pocos días y recibió del administrador diez pesetas que le habían tocado como premio. Gastó el pobre nueve de ellas en sus necesidades y volvió hace pocos días á la lotería diciendo al señor Domenech, Señorito, la última peseta de las diez, la traigo para volver á probar fortuna. Volvió el bondadoso administrador á complacer al pobre con dulce cordialidad, y ayer hallándose varias personas en la administración entró el pobre, entregando al Sr. Domenech el billete muy doblado y diciendo: Señorito, á ver si me ha tocado alguna cosita. —Tomó Domenech el mugriento papellito de manos del pobre, y apenas fijó su vista en el número, con acento tiernísimo y slemme dijo al infeliz estas literales palabras: Oiga usted bien lo que le voy á decir y que oirán también estos señores: guarde usted con estremo cuidado este billete que algun perverso podría quitarle ó cambiarle por otro muy fácilmente, tómese usted; en la mano tiene ahora «seis cientos duro» que le han tocado por el premio mayor de la rifa.

Renunciamos á describir la emoción que experimentó de loca alegría aquel que un minuto antes era un mendigo infeliz.

—Juan Maynard, un piloto norteamericano muy conocido por su robustez, inteligencia y temor de Dios, navegaba en el lago Erie. Sucedió un día en uno de esos viajes, dirigiendo un vapor de Detroit á Buffalo, que estando el capitán en la cubierta, empezó á salir humo de la bodega. El capitán gritó al momento:

—Simpson, baja y vé de donde sale el humo.

Simpson bajó inmediatamente, y volvió pálido como la muerte, diciendo:

—Capitan, el buque está ardiendo.

—¿Fuego! ¿fuego! ¿fuego!

Al punto se llamó á todos para que ayudasen á apagar el incendio, y centenares de baldes de agua fueron arrojados sobre las llamas, pero en vano, pues habían empezado á arder grandes cantida-

des de resina y alquitran, que iban á bordo, las cuales hacían imposible salvar al buque.

En extremo alarmados los pasajeros, corrieron hácia el piloto, y le preguntaron á qué distancia estaban de la tierra.

—A siete millas, les contestó.

—¿Cuanto tardaremos en llegar?

—Tres cuartos de hora, según lo que va andando.

—¿Hay peligro?

—Aquí bastante; vean ustedes como sale el humo por todas partes. Vayanse ustedes á la proa y tal vez salvarán la vida.

El peligro era tanto mayor, cuanto que entonces los vapores de aquella travesía no llevaban botes. La tripulación y los pasajeros, hombres, mujeres y niños, se encaminaron á toda carrera á la proa; pero Juan Maynard continuó en su puesto aunque las llamas se extendían como un manto de fuego y se levantaban á su alrededor nubes enormes de humo.

En aquellos momentos supremos gritó el capitán con la bocina:

—¡Maynard!

—Capitan, contestó el bravo piloto.

—¿Qué rumbo llevamos?

—Sudoeste cuarto al Este, capitán.

—Pues cambia al Sudoeste y corre sobre tierra.

Iban avanzando más y más, hasta llegar cerca de tierra, cuando el capitán volvió á gritar:

—¡Maynard!

Entonces se oyó la respuesta de «capitan» de un modo apenas perceptible.

—¿Puedes aguantar todavía cinco minutos?

—Si Dios me ayuda.

El pobre viejo tenía enteramente quemado el cabello y una mano; sin embargo, permaneció firme como una roca. Minutos después varó el buque en la orilla, y se salvaron todos, hombres y niños, excepto el héroe Juan Maynard, que cayó al agua, y su espíritu volvió á Dios. ¡Sacrificó su vida por salvar la de los demás! ¡Oh noble piloto!

**Leemos en un periódico de Sevilla:**

«Se nos refiere que hace algunos noches, á eso de la una y media, venían por el paseo de la orilla del río 18 toros con sus cabestros, destinados á las dos corridas que se han de celebrar en Badajóz los días 15 y 16 del corriente con motivo de la feria que se celebra en aquella capital. Parece que al llegar á la plaza de toros, en vez de seguir hácia el puente de Triana, se entraron por la calle del Circo, dando la vuelta por la de Adriano, y estuvo en muy poco que no se entraran en Sevilla, pues visto esto por los conocedores, pudieron envolverlos, y rodeando la plaza de toros, salieron otra vez al paso dirigiéndolos casi á la carrera hácia el puente de Triana, donde se nos dice tuvo un prógimo que echarse de la parte de afuera de la barranda hasta que pasó el ganado. A poco rato de este suceso tuvo lugar el encierro de la última corrida, y al entrar el ganado se salió un toro por un hueco de junto á la puerta, dirigiéndose por la calle del Ancora, logrando los conocedores encerrarlo inmediatamente.

Si estos hechos son ciertos, como creemos, los tranquilos vecinos de Sevilla están espuestos, en estas noches en que el calor obliga á permanecer en las calles hasta hora muy avanzada, á encontrarse de repente con la poco agradable visita de estos animalitos, como ya ha sucedido en mas de una ocasión.

Hay abogados que recurren en las defensas á argumentos peregrinos.

Por ejemplo. El defensor de un gran asesino, para el cual pedía el ministerio público la pena de muerte dijo al finalizar:

—Ofenderia la ilustración del tribunal si me atuviese á probar que no es la pena de muerte la más fuerte de todas. Recordad lo que sucedió á Adam; Dios no quiso castigarlo quitándole la vida, porque esta pena hubiera sido inferior, muy inferior... ¡al horrendo crimen de nuestro primer padre!

Al salir de la Audiencia encontró el abogado á uno de los jueces.

—¿Cómo le dijo, mi último argumento no le produjo á Vd. efecto?

—Si, señor, me produjo efecto; tanto que voté la pena pedida por el fiscal.

—Pues no alcanzó...

—Hombre, porque no quise ensañarme... Vd. nos probó que había penas mas

fuertes que la muerte...

En la corrida de novillos verificada en Sevilla el domingo último, fué herido gravemente un jóven, que faltando á lo preceptuado, se salió al redondel antes de la muerte del último toro.

Creemos oportuna la publicidad de esta noticia con objeto de que la autoridad tome las medidas convenientes para evitar que en las próximas corridas no ocurran accidentes de esta clase, no permitiendo que nadie baje de los tendidos hasta después de la muerte del último toro.

Leemos en un colega: Hay una estumbe entre la gente baja de Málaga, que demuestra hasta donde pueden llegar las preocupaciones. Al dar limosna para los reos que son condenados á muerte, echan siempre una moneda de que puedan tomar cambio, guardando la vuelta con el mayor esmero.

Si un hijo de familia sale soldado ó tiene que viajar, agujerean la moneda y con una cinta se la echan al cuello, en la seguridad de que nada malo puede sucederle ya, llevando la moneda del ajusticiado, cuyo origen le recuerdan con el mayor encarecimiento.

**Dice un periódico de Sevilla:**

«A las 9 de ayer tarde se verificó en la plaza Nueva la exhibición práctica del aparato descensor inventado por el señor Bañolas, ejecutándose el descenso desde los balcones de los pisos principal y segundo del café del señor Bordallo.

S. M. la Reina madre y las S. A. Infantas presenciaron la operación desde el coche, que se situó frente las Casas consistoriales.

El aparato consta de una cuerda que llega hasta el piso de la calle; de una pieza de bronce, con varias hendiduras, en las cuales se introduce la cuerda, sin que se salga; de un cintillo de tela resistente, que tiene otra pieza de la misma tela, que sirve de asiento, y de un doble gancho de hierro, uno de cuyos extremos está adherido al cintillo y el otro á un cordel que sale de la pieza de bronce.

La operación se ejecuta con la mayor facilidad: he aquí una ligera idea de ella; se amarra la cuerda á los hierros de un balcón ó á otro objeto resistente que se halle en el interior de la habitación; la persona que ha de descender se cibe el cintillo, y se colocan los ganchos y cuerda en los sitios que les corresponden, y ya no hay que hacer otra cosa que deslizarse á voluntad, con mas ó menos rapidez, pues con la cuerda que lleva en la mano, se gradua la velocidad.

Pero hay mas: si descendiendo de un segundo ó tercer piso, por ejemplo, se hallan en cualquiera de los balcones que estan mas abajo una ó mas personas, con una poca de destreza se pueden recoger una á una, y descender todas juntas, pues la resistencia se la comunica al descensor por las mas ó menos vueltas que se den con la cuerda.

La prueba dió el mejor resultado, cuantas veces se ejecutó, siendo presenciada por un número grande de espectadores.»

**Seguilla.**

¿Para qué vas y vienes, Doctor confuso, Si el mal que á mí me aqueja No sale al pulso?

**Unguento de Píldoras Holloway.**

—Mas precioso que el Oro.—A consecuencia del calor excesivo del verano, la diarrea, la disenteria, y el cólera morbo arrebatan á los jóvenes del mismo modo que el rigor del invierno destruye á los ancianos. En esos casos graves en que no pueden emplearse la medicinas interinas, se obtendrá invariablemente un grande alivio frutando el abdomen con el Unguento refrigerante de Holloway. La fricción debe ser frecuente y vigorosa á fin de asegurar que alguna parte del bálsamo penetre por los poros del cutis. Este Unguento calma la acción críptica y mitiga las penas físicas. Tanto los vómitos como los dolores de estómago cesan á su uso. Cuando la fruta ó los vegetales han sido causa de la dolencia conviene remover de los intestinos toda materia indigesta tomando una dosis moderada de las Píldoras Hoyoway antes de acudir al Unguento.

SECCION CENTRAL DE CONSUMOS.

Recaudacion obtenida en el dia de ayer.

	Pts. Cnts.
Fielato del Puerto.	653 12
Idem de Granada.	148 61
Idem de la Vega.	131 36
Idem Central.	265 65
<b>Total.</b>	<b>1.198 74</b>

Almeria 7 de Agosto de 1877.—El Alcalde, Oña.

**EL MEDIODIA.**

Compañía de seguros contra incendios, fuego del cielo y explosiones del gas para alumbrado; cuyas operaciones se extienden á las ocho provincias de Andalucía y á las dos de Extremadura. Admite al seguro los edificios, objetos de comercio, cortijos, arbolados, cosechas y demás que constituyen la propiedad rústica y urbana.

Esta Compañía á PRIMA FIJA reúne ventajas muy superiores á las que se conocen con el nombre de Seguros mutuos, siendo de ello prueba evidente la preferencia que la da el público, desengañado de la inutilidad del sistema mutuo, para Sociedades que abracen toda clase de riesgos y cuyas operaciones se extiendan á mas de una localidad, bastando recordar que las tres de mas importancia que han existido, tuvieron que desaparecer por los crecidos dividendos exigidos á sus socios, y alguna de ellas ha tenido que dejar pendientes de pago hasta siniestros de escasa importancia por la dificultad con que tropieza para el cobro de sus repartos.

El Mediodia, rigiéndose por el sistema á PRIMA FIJA, tiene un considerable capital asegurado, y ha satisfecho todos los siniestros ocurridos hasta el día.

Representante en esta provincia, D. Ubaido Orellano, Algibes 16.

**INTERESANTE.**

D. Buenaventura Matas, de Barco de Ebro, fabricante de jarcia de cañamo de abacá de Manila, para minas, norias, buques, parrales etc. se encuentra de paso en esta ciudad.

Los señores que gusten ver muestras y hacerle algún pedido pueden dirigirse á dicho señor en casa de D. José Ramón Eraso, calle de los Reyes Católicos.

**ESCUELA ESPECIAL PREPARATORIA** para la enseñanza de Practicantes en Medicina y Cirujía á cargo de don Rafael Moreno Cortes, calle Lavadero de la Cruz num. 18 Granada.

**AVISO INTERESANTE.**

El nuevo establecimiento de Salchichones Estremenos, que estaba situado en la Calle de Mariana se ha trasladado á la Calle de Vargas próximo á la glorieta de San Pedro, donde entrarán toda clase de embutidos de su país y otros; también hay manteca de cerdo y garbanzos de Castilla.

**CRIN VEGETAL.**

Se vende de primera clase á 10 rs. arroba, en la carpintería de la calle de Berenguel.

**AVISO.**

El librero de la calle de Florida Blanca ha recibido orden de suspender su marcha hasta pasados los próximos días de feria, haciéndole una nueva remesa de libros del mayor gusto, entre ellos un buen surtido para escuelas de niños, que se espenderán á precios bastante económicos. Los catálogos de la doctrina cristiana, con laminitas intercaladas en el texto, y unos bonitos versos al Santísimo al final, se darán a real y por docenas mas baratos,



## MAQUINAS PARA COSER.

LA COMPAÑIA FABRIL

"SINGER"

HA VENDIDO DESDE SU FUNDACION

MAS DE 2.000.000 DE MAQUINAS.

Las cuales están trabajando en todas partes del Globo, atestiguando su gran superioridad sobre los demás sistemas y habiendo engrandecido sus Fábricas para poder producir 8.000 MAQUINAS SEMANALES, ha resuelto reducir sus precios y ofrecer aún mayores ventajas al comprador.

### GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS DE LA COMPAÑIA FABRIL "SINGER." A PLAZOS desde 500 reales. O AL CONTADO 450 reales.

### GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.

LAS MAQUINAS LEGITIMAS DE LA COMPAÑIA FABRIL "SINGER." SE VENDEN A PLAZOS desde 10 reales semanales. O AL CONTADO Con 10 por 100 de rebaja.

### ¡¡¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!!

En vista de la inmensa reputación que han adquirido las Maquinas de LA COMPAÑIA FABRIL "SINGER" han aparecido numerosos imitadores que, no teniendo ninguna reputación Comercial, se valen de nuestro nombre "SINGER" para sorprender la buena fe del público con sus falsificaciones.

Toda Máquina "SINGER" legítima tiene el nombre de la Casa:

THE SINGER MANUFACTURING COMPANY,

CASAS PARA LA VENTA.

## 6, PRÍNCIPE ALFONSO, 6 ALMERIA.

Alicante.	Almas, 5.	Orense.	Paz, 30.
Avila.	San Segundo, 16.	Ralencia.	Mayor, 21.
Badajoz.	San Juan 32	Palma de Mallorca.	Bolsería, 18.
Barcelona.	Puerta del Angel-Boria	Pamplona.	Plaza del Castillo, 49.
Bilbao.	Arenal, 16.	Salamanca.	Corrillo 2.
Búrgos.	Espolon, 44.	Sta. Cruz de Tenerife.	Sol, 39
Cáceres.	Pintores, 23.	Segovia.	Cintería, 8.
Cádiz.	Columela, 20.	Sevilla.	O'Donnell, 5.
Córdoba.	Ayuntamiento, 14 y 16.	Tarragona.	Bajó de la Misericordia, 4
Coruña.	Real, 18.	Teruel.	Nueva, 16.
Cuenca.	Carretería 107.	Valencia.	Mar, 53 y 55.
Gerona.	Plaza de la Constitución.	Valladolid.	Acerca de S. Francisco.
Guadal.	Mayor Alta, 5.	Vigo.	Príncipe, 26.
Huelva.	Concepcion, 12.	Victoria.	General Alava, 2.
Leon.	Rúa, 13.	Zamora.	Ranva, 18.
Lérida.	San Antonio, 9.	Zaragoza.	Hlfnso 1, 41.
Logroño.	Mercado, 23.		
Madrid.	Carretas, 35.		
Malaga.	Duque de la Victoria, 1.		

## PAN SUPERIOR.

En el depósito de Pan, establecido en la esquina de Santiago, frente al establecimiento de D. Juan Gallurt, se espande el pan fino de

primera á 6 rs. pico de 8 libras; y 5 y medio el de agua tambien de primera. Y el pan llamado del Obispo, en roscas á 7 rs., pico tambien de 8 libras.

## EL FENIX ESPAÑOL.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Esta Compañía Nacional, ventajosamente conocida del público, acaba de inaugurar un ramo de seguros nuevos en España; de gran éxito y general aceptación en el extranjero; tal es, el seguro CONTRA LA PERDIDA DE ALQUILERES POR CAUSA DE INCENDIO, que garantiza á los propietarios mediante una prima insignificante de la falta de los alquileres durante las reparaciones ó la reconstrucción de la finca incendiada. En las oficinas de la Sub-dirección de esta provincia, calle Real, núm. 55, se facilitaran cuantos datos puedan convenir.

## PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



### PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse si los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera

## DESCUBRIMIENTO.

NO MAS ASMA, NI TOS, NI SOFOCACION

POR LOS

POLVOS DEL DR. CLERY.

Depósito general en España: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74 duplicado, piso primero



## INYECCION PROT

venor. Biot, boulevard Magenta, 458. Almería, Gomez Talavera

Higiénica, infalible y preservativa; la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método), 20 años de éxito. Paris, en casa del in-

Enfermedad Secretas  
**CH. ALBERT**  
CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.  
BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido.  
Depósito en todas las farmacias y instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

## MODISTA.

Doña Angustias Ferrer, que habita en la Rambla del obispo número 36, participa al público que confecciona, corta y prepara toda clase de trajes de señora y niños é igualmente hace composturas de vestidos y trajes, á precios módicos.